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¿Por qué un país tan estable como Paraguay no es como Suiza? La respuesta de un experto chileno

José de Gregorio, expresidente del Banco Central de Chile, exministro y un reconocido académico, se refirió anoche sobre la situación económica del

país durante su visita a Paraguay. En esta nota te contamos la respuesta que dio a la pregunta de ¿por qué un país tan estable como Paraguay no es

como Suiza?.

José de Gregorio, expresidente del Banco Central, exministro de Economía, Minería y Energía de Chile, y un reconocido académico, se refirió sobre

la situación económica de Paraguay durante su visita a nuestro país, en ocasión del 85° aniversario del Centro de Importadores del Paraguay (CIP).

Durante la conferencia ''desafíos económicos en un mundo de transformación'', que se realizó anoche en Talleyrand Costanera, el experto se refirió a

los aspectos en las que nuestro país debe mejorar para ser una economía ''más rica'' y ''más poderosa''.

¿Por qué un país tan estable como Paraguay no es como Suiza? Se preguntó el experto entre los participantes del evento por el aniversario de los

importadores, considerando que la economía del país no tiene los problemas respecto a otros países de América Latina, ya sea de volatilidad o de

explosiones populares.
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''Es una estabilidad a la que algo falta, para que esa estabilidad también uno la puede traducir en un gran ambiente de negocio y clima eficiente'',

expresó.

Lea más: Paraguay debería estar recibiendo mayor inversión extranjera, señala experto

José de Gregorio.

José de Gregorio.

Debilidades en educación, infraestructura y gobernabilidad

En este sentido, mostró algunos indicadores de educación, infraestructura y gobernabilidad, que muestran ciertos grados de debilidad, que explicaría

por qué la economía de nuestro país ''no es tan abierta'' y por qué su ''dinamismo no es tan grande'', según el experto.

Como primer punto citó a la situación de la educación en nuestro país, con bajos años de escolaridad. ''Los niveles de educación son relativamente

bajos, con resultados en los test relativamente pobres'', enfatizó el profesional.

También se refirió a la falta de infraestructura, que según los datos, ''en el caso de Paraguay serían relativamente bajos''. ''La infraestructura nos

ayuda para poder integrarnos al mundo; cierto aeropuerto, una buena conectividad, buena salida de nuestros productos'', enfatizó.

Lea más: Precios de importados se incrementan por la suba del dólar y ya impactan en la canasta
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Como una debilidad de nuestro país, también observó los bajos niveles de gobernabilidad. ''Los niveles de gobernabilidad que hay, la calidad de la

regulación, el imperio de la ley, o sea, la fortaleza que tiene, y el control de la corrupción impactan'', expresó.

¿Por qué no está lleno de multinacionales?

Mencionó que estos factores tienen mucho que ver para que una economía estable como Paraguay no sea ''más rica y ''más poderosa''. ''¿Por qué,

estando al lado de Brasil, con impuestos más bajos, no está lleno de empresas multinacionales que se instalan aquí?'', se preguntó el profesional,

teniendo en cuenta la cantidad de energía disponible del país, para ''poder hacer actividad económica que requiere alta energía''.

José de Gregorio enfatizó que ''algo tiene que ver con la calidad de la gobernabilidad'' para que no se esté logrando la llegada de las grandes

industrias. ''La calidad de la gobernabilidad es muy importante para las grandes empresas, porque tiene que ver con, además, su propia reputación

de cómo producen, y por eso hay tanta exigencia hoy día. Antes de instalarse en un país, muchas veces ven más allá de la logística, la calidad y

todo'', resaltó.

Por último, el profesional se refirió al tema de la informalidad, que también afecta al país. ''Hay que tener mucho cuidado con decir que toda la

informalidad está asociada a un nivel de desarrollo. O sea, no, la informalidad no necesariamente es la causa, es el resultado también. Entonces,

como que se retroalimentan conjuntamente'', expresó.
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